

LA ÚLTIMA HORA

Número sualio 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXVI.—Número 8.678

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Miércoles 19 de Febrero de 1919.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 8

DESPUES DE LOS SUCESOS

La ciudad, después de la agitación de ayer, un período de terror, ha amanecido tranquila; tranquila pero bajo la vigilancia de las fuerzas militares. El mercado estaba guardado por los soldados, y en todas las tabernas hay parejas que las custodian. A causa de estas determinaciones ha podido iniciarse la vida normal en esta población.

Es verdaderamente lamentable lo acaecido en el día de ayer. Ayer ya lo decíamos, fué el desbordamiento de la paciencia del pueblo que, cansado de que las autoridades no tomaran medidas energéticas para evitar el alza exorbitante del precio de las subsistencias, tomó las determinaciones que relatadas quedan en nuestra edición de anoche, y que alcanzaron proporciones que nadie esperaba. Y es que cuando el pueblo se desbordó, se sabe que comienza, pero, no puede decirse lo que sucederá. Y esto es lo que ayer pasó.

El pueblo sin duda quería dar una lección a las autoridades y Juntas de Subsistencias por el poco tacto con que han llevado el asunto del abastecimiento de la población; quería demostrarle sin duda, que con el hambre no puede jugarse, así es que el asalto a la plaza Mayor fué el primer impulso, la protesta manifiesta; pero luego al extenderse al asalto de los almacenes y tabernas, ya es un acto con el cual nadie puede estar conforme, por los considerables perjuicios que se ocasionaron.

El desbordamiento del público, entre el cual tal vez se mezclaron elementos que le incitaron al asalto, hubiera podido tener las más nefastas consecuencias de no haber encontrado en el elemento militar y la benemérita una ayuda sin límites, hasta tal extremo, que a las agresiones, a las hostilidades, se contestaba sólo con cargas, sin disparar las armas. Debido a esta prudencia fué por lo cual no hubo que lamentarse ninguna desgracia personal. Un aplauso verdadero merece dicho elemento que evitó, con su conducta, un día de luto en esta población.

Y si hemos de seguir haciendo los comentarios imparciales debemos decir que con una oportunidad prudente, con algún tacto y oportunidad en dictar las órdenes, se hubiera podido evitar muchísimo, sino casi todo lo que ocurrió.

Pero lo sucedido es inevitable. Ahora lo que hace falta es que nuestras autoridades se hagan cargo del problema de abastecimiento; que comprendan que el público ve con malos ojos esos continuos tembarques de huevos, pescado, volatería, habichuelas, embudidos, manteca, etc., y sin embargo el mercado se ve deficientemente abastecido y cuando lo está, es a precios elevadísimos, tan elevados, que la clase trabajadora, el empleado modesto, no puede conseguirlos. Es preciso que la lección dada ayer, tristísima lección, sirva en lo sucesivo para que tomen cuantas medidas sean necesarias para encanchar de una manera normal el abastecimiento de la ciudad, a fin de que no se repitan los tristes sucesos de ayer, que todos, todos lamentamos dolorosamente.

Reunión de la Comisión de Subsistencias.
Ayer tarde se reunió con carácter extraordinario la Comisión Municipal de Subsistencias asistiendo además de los señores vocales gran número de señores concejales.

Después de larga deliberación se aprobaron las disposiciones del señor Alcalde para conseguir que hoy estuviera abastecida la plaza Mayor.

Además se acordó que el señor Gobernador para encarecerle la necesidad de que garantice el orden en la plaza de Abastos el día de hoy publicara un bando que es el que ya dimos cuenta ayer.

Huérto arrasado.
Nos hemos enterado que en la tarde de ayer un grupo numerosísimo de hombres y mujeres se dirigió al huerto contiguo a la fábrica de curtidos del señor Castiella, invadiéndolo y arrasándolo completamente.

Los saqueadores llevaronse todas las coles y demás verdura que todavía no estaba en disposición de ser recolectada.

Servicios de la Cruz Roja.
Servicios prestados en el día de ayer: Retén en los bajos de la casa del Gobernador compuesto del Oficial Ramonell, el ciclista Rigort y dos camilleros con camilla.

Retén en la farmacia de la Puerta de San Antonio compuesto del Oficial R. Cortés Cabo Jancr y dos camilleros con camilla.

Retén en la casa social por el Oficial Miró el ciclista Pomar y dos camilleros.

Ronda volante por los Oficiales Font, Cortés, Quetglas y Noguera.

Guarda toda la noche por un Oficial un cabo y dos camilleros en la casa social. Fué auxiliado y conducido en camilla al Hospital Militar al soldado de caballería que se cayó en el Ensanche por los Srs. Cortés y Noguera.

Además se auxiliaron varias personas que presentaban heridas y contusiones.

Se reúne en el Gobierno Civil la Junta de Subsistencias.

Ayer tarde se reunió en el Gobierno Civil la Junta Provincial de Subsistencias, y aunque se convino en no hacer públicos los acuerdos, sabemos que se convino, en vista de la anomalía de las circunstancias, prohibir por completo la salida de productos comestibles y muy especialmente de aquellos que directamente afectan a la clase obrera.

Se ocupó también la Junta de los precios que actualmente rigen para los comestibles, procurando el abastecimiento de algunos.

Centinela la revuelta.
A las seis de ayer tarde, duraba todavía la revuelta.

Los manifestantes recorrían las calles de esta capital parándose frente a los establecimientos comerciales que en ellos había con intención de saquearlos.

Apenas iniciados los trabajos de apertura de puertas llegaban las autoridades que reprimían duramente los excesos.

Por la noche, un compacto grupo de manifestantes armados de una gruesa bigueta de madera intentaron saquear varios establecimientos, en uno de ellos, en el que se expende bacalao y sardinas de la calle del Sindicato, fueron derribadas las puertas. Los de adentro contestaron a tiros a los manifestantes, estando a punto de armarse un serio conflicto pero gracias a la llegada de fuerzas de Infantería y Caballería fué dominada por completo la situación.

A la llegada de la fuerza hubieron los manifestantes en dirección de la calle de los Hostales parándose frente a los almacenes de los Hijos de don Sebastián Falconer, donde con el barrote más arriba citado intentaron también derribar las puertas.

No pudieron sin embargo conseguir su objeto, pues llegaron oportunamente fuerzas de la guardia civil, que disolviendo a los revoltosos lograron evitarlo.

Tumulto en la Plaza de Cort.
A causa de los ocho de la noche se produjo un serio tumulto en la Plaza de Cort con motivo de haber sido detenido un individuo.

Al percibirse el público del hecho prurupió en gritos de fuerza! intentando fuera puesto en libertad el detenido.

La fuerza se negó a ello y como el público intentara arrebatar al preso de manos de los soldados que lo conducían, el que mandaba la fuerza ordenó fuera despejada la Plaza de Cort, como así se hizo produciéndose susos y carreras.

El detenido y otros cuatro individuos más que lo fueron en la Plaza de Cort, fueron conducidos al Cuartel del Carmen y puestos a disposición de la autoridad militar.

Se restablece el orden.—Piquetes que patrullaban.

A las diez de la noche puede decirse que quedaba restablecido el orden, viéndose sólo circular por estas calles piquetes de soldados de todas las armas que han permanecido vigilando toda la noche.

Registros domiciliarios.

El comandante de la Guardia municipal señor Cubi ha trabajado en la revuelta de ayer con una actividad digna de aplauso, como no lo son menos los trabajos realizados por el escaso personal a sus órdenes.

Por la noche, empezó el citado comandante una serie de registros domiciliarios que dieron por resultado la obtención de buen número de artículos sustraídos y de uno a los dueños de las casas donde aquellos fueron encontrados.

La policía ha practicado también hoy, muchos registros deteniendo a crecido número de personas, e incautándose de las mercancías sustraídas.

Durante la noche de ayer y en la mañana de hoy la policía ha venido practicando registros domiciliarios, incautándose de numerosos artículos procedentes del saqueo de ayer en los distintos almacenes y tiendas.

La policía ha conseguido recuperar buen número de cajones de algos, sacos de alubias, trozos de carnes, embudidos y otros artículos.

Llegada del Regimiento de Inca.

Por orden del Capitán General esta noche pasada, a las 11 y media ha salido de Inca un tren especial conduciendo el regimiento de Inca, llegando a Palma a las tres de la madrugada.

Dichas fuerzas se han alojado en el Teatro Balear, cuyo edificio fué puesto a la disposición de la autoridad militar por su propietario D. José Tous y Ferrer.

Esta mañana las fuerzas del citado regimiento han relevado a las del regimiento de Palma que desde la tarde de ayer comenzaron a prestar servicio.

Escasez de verduras.

El Alcalde accidental señor Barceló y Calmarí nos ha manifestado que ayer destacó a todos los individuos de la guardia municipal montada para que recorrieran toda la huerta de Palma a fin de conseguir que en la mañana de hoy no faltaran verduras en la plaza de Abastos.

Se ha podido conseguir que fueran llevadas al mercado buena cantidad de dicho artículo, si bien no en la cantidad que era de desear.

Lo que más ha escaseado han sido coles, pues los hortelanos manifestaron que la cosecha había sido este año muy escasa.

En vista de ello el señor Barceló y Calmarí solicitó al Gobernador que telegrafara a Alcudia, La Puebla, Santa Margarita y otros pueblos que fueran transportadas a Palma las partidas necesarias para conseguir que la plaza estuviera surtida, mas como las órdenes del señor Gobernador fueron dadas al atardecer, no quedó tiempo suficiente para lograr que dichas partidas de coles pudieran ser expeditas en la plaza en la mañana de hoy.

Nos ha asegurado el señor Barceló que mañana jueves habrá en el mercado gran abundancia del citado artículo el cual será expedito a precios económicos.

Reunión de personajes políticos en el Gobierno Civil.

Esta mañana a las diez y media hemos visitado al señor Gobernador, quien ha deplorado los sucesos ocurridos ayer.

En aquellos momentos, estaba con el Gobernador el senador D. Bernadot Amer los cuales esperaban a D. José Socias, D. Juan Valenzuela y otros personajes, seguramente para celebrar detenida conferencia relacionada con los sucesos de ayer.

El mercado de hoy.

Desde el amanecer de hoy, la plaza de Abastos ha estado guardada por fuertes retenes de Infantería.

Los cortantes de carnes de buey y cordero como también los expendedores de la volatería han acudido a sus puestos para la venta de sus respectivos géneros.

Han sido expuestas a la venta también algunas verduras, aunque no muchas, pues bastantes productores han asegurado a las autoridades que los amoniciados se llevaron

ayer las existencias que tenían para hoy en sus huertos.

Pescado, ha sido expuesto en la pescadería para su venta, unos 350 kilos de distintas clases, de los cuales se incautó ayer la autoridad poco después de ser bajado desde los pueblos.

Han sido subidos a la pescadería uno 25 atunes, 20 de los cuales a las doce quedaban vendidos al número público que lo adquiría a falta de otra cosa.

Huevos, los ha habido en abundancia; el gremio los expuso a la venta en su sitio de costumbre, al precio de reventa 1'80 pesetas la docena.

En cambio en el Ayuntamiento se vendían en abundancia y solo a 1'65 la docena, pues la autoridad se incautó ayer de unos 1.500 docenas que fueron bajadas de los pueblos.

Los puestos de frutas, aceites, aceitunas y mesas de carnes de cerdo, han estado bien surtidos.

Los precios, como de costumbre, han estado por las nubes, menos el del atún que por su abundancia, en ocasiones ha sido vendido a precios menores que los de tasa.

La guardia municipal ha mantenido el orden en la Pescadería, haciendo que la gente pudiera circular sólo en una sola dirección e impidiendo los apretujones ni empujones de costumbre.

A las doce de la tarde los vendedores han ido recogiendo la mercancía sobrante y retirándose de la Plaza de Abastos, pudiéndose afirmar que la jornada de hoy ha transcurrido en medio del más perfecto orden.

Tranquilidad.

A las once de la mañana reinaba completa tranquilidad en nuestras calles, por las que patrullaban fuerzas de Infantería.

Los establecimientos públicos y tabernas, eran guardados por piquetes de soldados de la ciudad arma.

Los tranvías han reanudado también la circulación.

TELEGRAMAS

De Política

El Gobernador de Barcelona.

Madrid 18 (11 m.)

Se ha decidido que el señor González Ródas continúe al frente del gobierno de Barcelona y cuando las circunstancias lo consienten vendrá a Madrid para poseer el cargo de la Secretaría de Estado, regresando inmediatamente a Barcelona.

El Subsecretario de Gobernación.

Madrid 18 (2 1/2)

El señor Lladó nos manifestó que esta tarde asistirá al Consejo el señor Gimeno y mañana leerá en las Cortes varios proyectos de ley.

Se ha solucionado la huelga de carridores de Antequera.

Lo que los Romanos.

Visitaron al señor Conde de Romanones el señor Argente, el Ministro de Suiza y una comisión del Comité de huelga de la Constructora Naval de Cádiz.

El señor Conde manifestó que todo seguía igual.

—¿También en Barcelona?—le preguntaron.

—He dicho igual que ayer, no mejor. Sin embargo hay buenas impresiones de la huelga de la Canadiense. Esta sigue en pie, lo mismo que la de obreros textiles.

Al preguntarle si conocía el proyecto de los catalanes dijo que hoy lo ignora.

Llegada de los catalanes.

Han llegado los parlamentarios catalanes quienes se reunieron después en el domicilio de la Liga.

El Subsecretario de Gobernación decretos.

El Subsecretario de Gobernación señor Lladó manifestó que el señor Gimeno despachó con S. M. el Rey. Dijo que esta tarde asistirá a las Cortes.

Se han firmado los siguientes decretos: Modificando el artículo 68 del Reglamento de la Escuela Oficial de Telegrafía.

Autorizando al Ministro para leer un proyecto de Ley autorizando a la Diputación de Valencia para la venta de unos bienes provinciales pertenecientes a los establecimientos de Beneficencia.

Y otros relativos al personal de Correos.

El concejal de Bias enfermo.

Ha sufrido un grave ataque cardíaco el concejal D. Alvaro de Bias.

El pleito jaimista

Madrid 18 (2 1/2)

«El Correo Español» de ayer publicaba un nuevo manifiesto de D. Jaime.

En él, Don Jaime dice que se lamenta de que haya quien quiera desvirtuar el alcance de sus palabras.

Añade que no negó nunca a sus fieles el derecho a pensar como quisieran; pero como jefe, creía era su deber imponer a la colectividad que no se inclinara hacia ningún lado.

Hace luego constar que «El Correo Español» es de su exclusiva propiedad, y agrega:

«A cuantos leales se han extraviado les guardo cariño y gratitud inmensa, pues estoy convencido de su buena fe.»

Igual sentimiento tengo hacia las Juntas regionales, que me han perdonado feles.»

El manifiesto termina diciendo:

«Tratado como se merece a quien quiera arrebatar de mis manos la sacrosanta bandera de la tradición cívica y monárquica, que tiene en mí su legítimo representante. Assumo la suprema dirección del partido y nombro a Pascual Comi, residente en Zaragoza, como mi secretario general en España, hasta que lleguen mis instrucciones.»

El manifiesto está firmado en Briarritz, el 15 de febrero.

Contrato del armisticio

Madrid 18 (2 1/2)

La Convención firmada en Treveris, dice así:

1.ª Renuncia inmediata de los alemanes a todas las operaciones ofensivas contra los polacos en la región de Posen o en otros puntos, prohibiendo franquear la línea de la antigua frontera de Prusia Oriental y de Prusia Occidental con Rusia, hasta Luisenfeld; a partir de este punto, la línea de demarcación pasará por el Oeste de Neudorf, Sur de Feze, Norte de Schibinez, Sur de Samposin, Chodzeinszen, Norte de Zarnikoff, Oeste de Meills, Birhanum, Beniben, Volstel, Norte de Lies, Laviseo, Sur de Krotzlin, Oeste de Adelman, Oeste de Soilberg y Norte de Wisnshoff, y luego la frontera de Silesia.

2.ª El armisticio de 11 de diciembre y las prórogas del convenio de 13 de diciembre y 10 de enero hasta el 17 de febrero, son de nuevo prorrogados por un corto período sin fecha de expiración, al que los aliados y asociados se reservan el derecho de poner fin con un aviso de tres días de antelación.

3.ª La ejecución de las cláusulas anteriores incompletamente realizadas, será seguida y terminada durante el prórroga del armisticio. Las condiciones de detalle serán fijadas por la Comisión permanente del armisticio, según instrucciones del alto mando aliado.—Firmado, *Loch, Browning, Erberger, Von Hammerstein, Von Hanke, Von Wanselow.*

Disturbios en España

Bombas en Tortosa

Madrid 18 (11 m.)

En Tortosa se han colocado nuevas bombas que estallaron en el intervalo de tres horas.

La primera explotó en el Cine Doré durante la sesión, produciendo gran pánico; otra frente a las Casas Consistoriales.

No hubo desgracias. Las pérdidas son escasas.

El vecindario está indignadísimo por la repetición de estos hechos y por el abandono de las autoridades.

Ecós varios

EL PAN EN MADRID

Madrid 18 (11 m.)

Anoche una comisión de las Industrias Barrieras y de panificación participaron al Gobernador que sólo disponen de harinas para el consumo de Madrid por espacio de dos días.

Los obreros de la Canadiense.

Barcelona.—Se verificó con normalidad el relevo de los turnos de los obreros que trabajan en la Canadiense.

Los obreros textiles han declarado la huelga de brazos caídos, debido a que el

FABRA

Desde Barcelona

Los conflictos obreros—Conferencia de autoridades—La censura

Barcelona 19 (3 m.)

Sigue preocupando hondamente a las autoridades el conflicto del Arte Fabril, que se presenta por exceso de producción.

El Gobernador ha aconsejado a los patronos que abran todas las fábricas que pueden hacer por dar ocupación a los obreros.

Acerca de la actitud de éstos han conferenciado las primeras autoridades civil y militar.

Continúa en pie el conflicto ferroviario de la Canadiense.

La censura no deja decir nada sobre este movimiento.

Otra vez la "rippe".—Datos oficiales.

De nuevo son bastantes los casos que se registran en los cuarteles y grandes almacenes, donde el número de empleados es importante.

Según informes recogidos en el Gobierno civil, la epidemia gripal tiende a decrecer, tanto en lo que se refiere al número de invasiones como al de defunciones.

Estas, desde las doce del día 17 hasta las del 18, fueron 72.

En la provincia, por ahora, no hay síntomas epidémicos.

El Sr. Sala, civil manifestado a los periodistas que los datos facilitados eran rigurosamente exactos y que agradecería que se hicieran públicos para evitar alarmas, por ahora infundadas.

El Sr. Sala — Aplausos y protestas — El Ayuntamiento de Tortosa.

Al marchar anoche el diputado Sr. Sala con los parlamentarios catalanes, fué objeto de una cariñosa despedida por los elementos monárquicos, dándose vivas al diputado patriota, al Rey y a España.

Gran número de vecinos de Ribas y el Ayuntamiento de San Felip de Llobregat han hecho llegar al presidente de la Mancomunidad su protesta por las frases injuriosas dirigidas al presidente de la Mancomunidad por un diario de Madrid y contra las palabras pronunciadas en el Senado por el general Aznar con relación al problema de Cataluña.

En la sesión pública ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de Tortosa, se aprobó, por unanimidad.

Felicitar al Alcalde, D. Emilio Soler, por la defensa brillante del buen nombre de la ciudad al contestar y desautorizar en forma clara y contundente al diputado por el distrito D. Alfonso Sala en lo referente al pleito de la autonomía de Cataluña; y dirigir al mentado diputado por este distrito la más enérgica protesta, al suponer, aunque valedamente, que los municipios de Cataluña han obrado coaccionados al adherirse al Estatuto de la Mancomunidad.

Adhesión a la Mancomunidad.

El Ayuntamiento de Girona ha acordado comunicar al Presidente de la Mancomunidad que se adhiera en un todo a las conclusiones de la Asamblea celebrada el 26 de Enero último.

Notas políticas.

La Junta regional tradicionalista ha publicado una circular prohibiendo la aclaración política aislada a los círculos carlistas y ha expresado al Círculo Tradicionalista de Barcelona la improcedencia del acto realizado en Junta general al censurar determinada actitud del senador don Dalmacio Iglesias.

La Asociación Escolar Radical se propone organizar una subscripción para contribuir a la erección del monumento que se proyecta levantar en Granada a la memoria de las víctimas de los pasados sucesos.

También se propone organizar una colectividad a favor de las familias de dichas víctimas.

En breve celebrará una reunión el Colegio de Abogados para tratar del uso de la lengua catalana y de la defensa de los detenidos en la calle por manifestaciones nacionalistas.

La autonomía universitaria.

La prensa publica el proyecto de estatuto de la Universidad Catalana, que propone la plena autonomía universitaria.

Va suscrito por 26 catedráticos y patrocinado por la Junta permanente del II Congreso Universitario Catalán.—*Oliver.*

INSTITUT POPULAR

Als joves dependents i obrers que vulguen obtenir una major cultura, per abstr-se pas a la vida

Queda oberta la matrícula para un nou curs que començarà dia 24, en el local de l'Associació d'Antics Exploradors, carrer de Vert, n.º 10.

Ingrés; el nou deixable deurà provar sebee llegir, y escriure, sumar, restar, multiplicar y dividir.

Clases: Francés, Contabilidad Comercial, Dibujos aplicats als oficis, Electricidad y Mecánica, Música, y tota altra materia mentre se reunenques 5 deixables desijeros d'aprendre-la.

Tots els estudis son de carácter práctic y tendrán darán Conferencias per personas de reconocida competencia.

El professorat treballa gratuítament.

Gestioneament de col·locacions dels joves qu'han acabat els seus estudis.

Joven Dependiente

Se desea. Inf. mes, Centro de Anuncios,

D.ª Francisca Fiol y Mas de Galmés

D.ª Angela Toribio Estela de Galmés

Fallecieron en Barcelona el 17 y 4 de este mes respectivamente

A. E. R. I. P. A.

Sus afligidos esposo D. Juan y D. Lorenzo, hijas e hijo político y demás familia (presente y ausente) suplican a sus amigos y conocidos una obra piadosa para el eterno descanso de las finadas y asistan al funeral que en sufragio de sus almas se celebrará mañana 20 a las once en la parroquia iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la iglesia.

Maquinaria Eléctrica A. E. G.

Motores trifásicos desde 1/2 a 200 caballos.
Grupos motor-bomba KRISTALL A. E. G.
Transformadores de todas capacidades y voltajes.
Material de protecciones para alta y baja tensión.

A. E. G. Thomson Houston Ibérica—S. A.

Construcción Sólida—Alto Rendimiento

Delegación para Baleares

Plaza de Cort-4-PALMA

Administración: Balmes, número 22, BARCELONA.
Depositario en Baleares: NDRÉS F. COSTA, Jovellanos 10, Palma de Mallorca

Antes de alquilar **AUTOMOVIL o MOTOSIDECAR**
CONSULTAR PRECIOS A
Ramón y Cañellas, Lonjeta 25 al 31, Palma
Taller de reparaciones para Autos y Motosidecars.

RON LEGITIMO y COGNACS superiores
Despacho. Viuda Esbarranch e hijos, Santo Cristo, 4
Se recomienda los cognacs marca **ESBARRANCH**, son muy superiores por ser fabricados de vinos añejos, lo que representa ser especiales en elaboración.

INFORMACION

Los maestros interinos

En la «Gaceta de Madrid» del día 14 del actual figura inserto un Real decreto del Ministerio de Instrucción pública cuyas disposiciones se encaminan a colocar en propiedad a todos los Maestros y Maestras interinos que tengan derecho reconocido para ello.

Se reservan a tales Maestros todas las escuelas vacantes en las poblaciones de 500 habitantes o menos, salvo las anunciadas a traslado y las de nueva creación.

Se ha señalado un plazo de treinta días para formular solicitudes, las cuales deberán presentarse en las Secciones administrativas de primera enseñanza, pudiendo solicitar en todas las provincias, acompañando al efecto la respectiva hoja de servicios, certificada.

Los que dejen de solicitar dentro del indicado plazo, perderán en absoluto su derecho a obtener escuela en propiedad.

Cuestiones sanitarias

Desde hace días vienen sucediéndose los casos de gripe si bien son todos ellos o en su mayor parte de carácter benigno.

La mortalidad es en la actualidad la normal o tal vez en menor número, pues en el día de ayer solo fueron conducidos al cementerio tres cadáveres.

La Alcaldía ha dispuesto que las estufas de desinfección que existían en una casca frente al Instituto, sean trasladadas al sumidero del Coll d'en Rebassa.

Una carta

Hemos recibido una carta de Pollensa en la que se afirma que D. Jaime Martorell, atribuyéndose la Jefatura del partido liberal de dicha población, telegrafió a D. Alejandro Roselló felicitándole por haber sido nombrado Ministro de la Corona; y se añade que el citado Sr. Martorell no puede obtener la representación del partido.

Por la mucha extensión de la carta y por contener otros conceptos que no viene al caso hacer públicos, nos limitamos a la inserción de las precedentes líneas, sintiendo no poder satisfacer cumplidamente los deseos de los firmantes del escrito de que se trata.

En la Audiencia

Ayer terminó la vista de la causa contra Anclia y Miguel Serrano Gasgón, por los delitos de expedición de moneda falsa y uso de nombre supuesto.

Sostuvo la acusación el Teniente Fiscal

Sr. García y ha defendido a los procesado el abogado don Fernando Pou.

El veredicto ha sido de inculpabilidad para los dos procesados en lo concerniente al delito de expedición de moneda falsa, y de culpabilidad para el Miguel por el uso de nombre supuesto.

El Tribunal de derecho dictó sentencia absolviendo libremente a los dos procesados, del primer delito y condenando al Miguel Serrano a la pena de 4 meses y 1 día de arresto mayor por el segundo, siéndole de abono los 14 meses de prisión preventiva sufrida.

Hoy se ha celebrado con intervención del Jurado la vista de la causa procedente del Juzgado de la Lonja, contra Antonio Juliá, Miguel Coll y Domingo Forteza, por varios delitos de robo y estafa.

El Ministerio Público ha estado representado por el Teniente Fiscal don Miguel García, y la defensa de los dos primeros procesados ha estado a cargo del abogado señor Vilella, y la del Domingo Forteza a cargo del abogado don Fernando Pou.

El veredicto del Jurado, ha sido de culpabilidad para los dos primeros procesados a quienes se han impuesto distintas penas de prisión correccional, y de inculpabilidad para el Domingo Forteza el cual ha sido absuelto libremente.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la segunda mitad del presente mes hace Stoijoon los pronósticos siguientes:

Del 19 al 20, actuará en el S. de Italia la depresión del golfo de Génova y la de Baleares evolucionará por Argelia y Marruecos. Será más tranquila la situación atmosférica de la Península, pero se registrarán algunas lluvias y nieves en Levante y Andalucía, singularmente en los sectores meridionales, con vientos del primer cuadrante.

El viernes 21, empezará a perturbarse de nuevo el estado atmosférico porque la depresión referida de Argelia y Marruecos adquirirá mayor intensidad y se situará en nuestro SO. Ocasionará lluvias y algunas nieves, especialmente desde Andalucía al Centro y Levante, con vientos de entre NE. y SE.

El sábado 22, avanzará hacia el centro de la Península la citada depresión y producirá lluvias bastante generales y algunas tormentas, con vientos de diversos rumbos.

El domingo 23, actuará una depresión en el Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares, y otra se formará en el NO. de la Península. Por el influjo de ellas se registrarán

lluvias y algunas tormentas, particularmente desde el NO., N. y NE. a las regiones del paralelo central con vientos variables.

Del 24 al 25, la depresión de nuestro NO., descenderá a la mitad meridional de la Península y mar Ibérico, desde donde evolucionará hacia Alicante, golfo de Valencia y Baleares. Ocasionará lluvias y algunas tormentas, principalmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos del primer cuadrante.

El jueves 27, quedará una depresión en el Mediterráneo y otra se formará en el Cantábrico. Por la acción de estos elementos se señalarán lluvias y algunas nieves en la Península, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 28, actuarán depresiones en el Mediterráneo y en Portugal, las cuales ocasionarán lluvias y algunas nieves, especialmente en la mitad meridional, con vientos del primer al segundo cuadrante.

Notas del Carmel

El domingo, en la capilla de la Purísima Concepción de nuestra Catedral Basílica, quedaron unidos en el indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita doña María Urbá y Balaguer y el joven comerciante don Miguel Vicens Jaume.

La novia iba ricamente ataviada y fué acompañada al Altar y apadrinada por su tío don Sebastián Balaguer Cañellas y don Juan Ferrer Isern del comercio, y por parte del novio don Miguel Aguiló comerciante y un hermano del mismo contrayente en representación de don Jaime Frontera propietario y comerciante en Belfort (Francia).

Terminada la ceremonia se dirigió en coches los invitados al domicilio de los recién casados donde se les sirvió un espléndido lunch y acabado éste partió la pareja hacia Son Serra para pasar los primeros días de la luna de miel en una finca propiedad de los padres del novio.

Les felicitamos y deseamos una interminable luna de miel.

Esta mañana, han llegado procedente de Barcelona, el comerciante D. Bernardo Pomar.

RELIGIOSAS

Santos.—Stos. Leon, Eleuterio y santas Paula, virgen y santa Irene.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime en honor de Nra. Sra. del Sagrado Corazón Exposición a las seis; a las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio en obsequio de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A. la Divina Pastora en las Capuchinas.

MARITIMAS

—Ayer salió para Alicante el vapor «Mallorca».

—Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Rey Jaime I» en viaje rápido.

Este buque debe regresar esta noche al puerto de su procedencia.

—Mañana saldrá para Ibiza y Valencia el vapor «Rey Jaime II» que ha regresado esta mañana de Mahón.

—Ha llegado de Valencia el laúd «Argelia» con cargamento de efectos.

Actividad Industrial de Manacor

Habiendo adquirido la «Sociedad Industrial de Manacor» la semilla para la plantación de remolacha azucarera, el Consejo de Administración pone en conocimiento del público que los interesados en adquirirla, pueden solicitar la cantidad que necesitan, bien en el domicilio social o en Palma en casa de don Pedro Ballester (Cort. 4.)

Propiedad en el Borne

Compuesta de altos y bajos. Constitución 16 y Pelaires. 92 y 94 libre censos. Tratar directamente en Monedas 17. 2.º. Gastos traspaso a cuenta comprador.

IDIOMAS

J. Buades y Vidal
Intérprete de Sanidad Exterior
APUNTADES, 39, PRINCIPAL.

De Teatros

Principal
La función benéfica que organizada por una Junta de Damas debía celebrarse esta tarde en este coliseo ha sido aplazada para mañana a la misma hora.

Lírico
Esta tarde a las seis se pondrán en escena las obras del maestro Serrano, *Moros y cristianos* y *La canción del olvido*.

Por la noche, a las nueve y cuarto, reprise de *La alegría del batallón* y *Canción del olvido*.

Mañana a las seis y cuarto se celebrará una sección popular, poniéndose en escena *La alegría del batallón*.

Por la noche, a las ocho y media, *El Ovar*, *Moros y cristianos* y *La canción del olvido*.

Asistencia Patmenseña
Se nos informa que las Damas que tomaron en arriendo el salón de esta Sociedad con objeto de montar en el mismo un cine-teatro, han cedido los derechos a la «Empresa cinematográfica Söller» la cual se propone hacer la instalación con todos los adelantos modernos a fin de obtener la más perfecta proyección.

Actualmente se trabaja activamente en el montaje de la maquinaria que es probable quede terminado esta semana, esperándose que podrá ser inaugurada a últimos de este mes.

Estreno de una ópera
En el Liceo de Barcelona se estrenó el jueves la ópera de Massenet *Le Jongleur de Notre Dame*.

En los siguientes términos da cuenta del estreno *La Publicidad*:

«La ópera de Massenet, estrenada anoche en el Liceo por la compañía francesa, fué acogida con agrado. No diremos que provocara grandes entusiasmos, pues se trata de una obra de cortas dimensiones y sin pretensión de «épatar», así es que para dar la medida del éxito podemos echar mano de la socorrida frase: «un succès d'estime».

El compositor se ha enamorado con razón de un libro que se separa de los patrones habituales en la ópera, creciéndonos una original muestra de sobriedad, de delicadeza y por ende de buen gusto. La acción, que gira por completo en torno del personaje del juglar, entretiene agradablemente y hasta ofrece a ratos exquisitos matices que serán gustados con preferencia por los paladares refinados, mientras que el gran público de ópera quizás quede algo desilusionado.

Ya sabemos lo que da de sí la música de Massenet por las repetidas óperas de este autor que se han puesto aquí en escena. La presente viene a confirmar los juicios que hemos formado con anterioridad, pero aventaja a las otras en que sus pretensiones son mucho menores, en este sentido, quizás no pudiéramos señalar otra obra más modesta en todo el teatro moderno.

No es este el momento de meterlos en su análisis. Apuntemos sólo que los tres cuadritos, más que actos, contienen bellas páginas, y que nos parecieron de mayor valor los dos primeros, en particular el segundo. El relato del barilero quizás sea el número más valioso de la obra, bajo el aspecto puramente musical. Por lo demás, sigue el compositor francés tan superficial como elegante. Su música a ratos resulta vacía, a ratos interesada; entretiene agradablemente, pero rara vez llega a conmover. En la obra que nos ocupa tiene la ventaja de estar siempre en carácter, y de no pretender en ninguna ocasión ser más de lo que resulta en realidad.

Señalemos como fragmentos más interesantes, la «Aletuya del vino» y el aria de entrada de Bonifacio en el primer acto; buena parte del segundo, especialmente el coro de monjes; el precioso relato del barilero y todo el final del juglar. En el tercero la gran escena de éste; en cambio, la conclusión de la obra resulta de gran pobreza musical.

Obra de estas condiciones, requiere una ejecución sumamente cuidada, a la que será debida la mayor parte del éxito. Así ocurrió anoche, pues, los artistas franceses estuvieron bien todos en sus respectivas partes, acreditando de nuevo las cualidades que les hemos reconocido anteriormente.

A continuación tiene el crítico palabras de gran elogio para Genoveva Vix y para los señores Dufranne y Laikin, lo mismo que para el maestro Vitale.

Comp.ª de los Ferrocarriles

DE MALLORCA
No habiéndose reunido el número de Accionistas que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 15 del corriente mes, se convoca nuevamente a los Sres. Accionistas para la que se celebrará el día 22 del actual, a las diez y siete, en las Oficinas de esta Compañía, (estación de Palma), abvirtiéndose que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de Accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto por el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la Junta, durante cuyo período deberán los Sres. Accionistas que tengan que representar a otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los Sres. Accionistas que han depositado Acciones para la sesión convocada para el día 15 del actual servirán de papeleta de asistencia para la que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas si no se retirara los interesados.

Palma 12 Febrero de 1919.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. de la J. A.—Rafael Blanes, Vocal Secretario.

Gas y Electricidad

FÁBRICA DE LAMPISTERIA
de Bariolemé Fuster
Instalaciones eléctricas, Sanitarias, bombas, Motores y Pararrayos.
Plaza del Rastrillo, 8, y Colom, 9.

GACETILLAS

Felicitación. En el Centro Obrero Mista de Palma en vista de la denuncia presentada en la última sesión del Ayuntamiento de Madrid, por los concejales señores Maura, Goicoechea y Arribas, contra Jefe de la minoría danesa en aquel Ayuntamiento señor De Blas, acordó por unanimidad expedir el siguiente telegrama de felicitación:

«Centro Obrero Maurista Palma, acude a unanimidad felicitarle por su valiente denuncia contra señor De Blas en última sesión ese Ayuntamiento.—Presidente.—Florit.»

Igualmente acordó cablegrafiar al señor Alcalde de Madrid en la siguiente forma: «Centro Obrero Maurista Palma acude a unanimidad felicitar a Ud. por su actitud cívica y gallarda ante denuncia Maura contra De Blas.—Presidente.—Florit.»

Distinción e higiene: sírvase pedir principales perfumerías de Palma las últimas creaciones de la casa PEELE, y los acreditados Perfumes, Colonias, polvos, jabones, dentífricos, depilatorios, cremas, colares, etc.



Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES
Conforme a lo prevenido en el artículo de los Estatutos por que se rige esta benéfica Asociación, se convoca a la Junta General ordinaria que prescribe el artículo 16, cuyo acto ha señalado la Junta Protectora día 28 del corriente a las doce de la tarde.

Los señores Subvencionistas que deseen asistir a la reunión podrán solicitar la oportuna papeleta de asistencia en las Oficinas de la Sociedad durante las horas de despacho.

Palma 16 de Febrero de 1919.—P. A. de la J. P.—El Vocal Secretario, José Este Boscana.

¡Gran descubrimiento!

de un específico completamente vegetal
“Depurator,”

(marca registrada)
Es el remedio más eficaz para la *Neurastenia*. Afecciones del estómago y *Debilidad general*.

Es *Depurativo, Laxante y Reconstituyente*. Depósito en la farmacia Trián, San Miguel.

SE DESEA TRASPASAR

acreditada SALCHICHERI
situada en punto céntrico de esta Capital. Informes Centro de Anuncios.

HOTEL UNIVERSO

de CLAR y SASTRE
Se abre de nuevo al público. Servicio merado por cubiertos y a la carta. Valle, 82.—Linchmayor.

Agente de Seguros

Para el interior isla se desea un activo o buenas referencias. Sueldo y comisión. Informes, Misión 60, 2.º de 8 a 10.

CORREOS

Academia Riera-Ferre
OFICIALES DEL CUERPO
Rubí, 14—4.º—2.º.

BAR-LOCK

Máquinas escribir de todas marcas. Abonos, Reparaciones, Cambios, etc. Agente: J. Carrió—Espantería—1.

Señorita

Para desempeñar el cargo de auxiliar escrivorio, inútil presentarse sin buenas referencias. Informes, Centro de Anuncios.

OCASION

Manguera; propia para jardines o garaje; completamente nueva, se vende a mitad precio, Malondra, Gater 5.

Instalaciones Eléctricas

y reparaciones
TELEFONO—295
EL AGUILA, S. Nicolás.

Especialidad en compostura

Máquinas de escribir, Gramófonos y pluma Stilográficas.
UNION 6 (junto a telégrafos)

DULCE DE MEMBRILLO

Oferta especial.—3 mil kilos. Al detall a ptas. 1'80 el kilo. Caja madera peso neto kilos 2'500 a pesetas 4'25 caja.

Antigua Casa Llofriu

Sobre los sucesos de ayer

Incautación de pescado

Habiendo tenido noticia el Alcalde accidental señor Barceló y Caimari de que en las cercanías de la Escuela Graduada se habían ocultado varias cajas de pescado, él en persona, acompañado del veterinario señor Fiol y del concejal señor Villalonga, se personó en dicho lugar, siendo efectivamente encontradas ocultas en un estercolero 6 cajas de pescado en hielo pertenecientes a María Segura y otra en el Hostal de Luchamayor propiedad de Miguel Mulet.

Dichas cajas estaban destinadas al embarque en el vapor correo de esta noche. El señor Barceló se incautó de ellas y como el pescado estaba en buen estado ordenó que fuera hoy vendido en la Pescadería, interviniendo por dependientes del Ayuntamiento.

El total de pescado que contenían las citadas cajas era de 335 kilogramos, el cual ha sido expuesto al público al precio de tasa por ser considerado de lujo a 2 pesetas el kilogramo.

El señor Barceló y Caimari ha impuesto a María Segura y Miguel Mulet dueños de las citadas cajas, una multa de 50 pesetas a cada uno, máximum que le permite la ley. Dichas multas han sido hechas efectivas inmediatamente.

Hablando con el señor Gobernador

El señor Ruiz Valarino con el que hemos hablado esta tarde a las doce, nos ha repetido que deploraba los sucesos de ayer y que contra lo que se ha dicho, mandó retirar, durante su visita a la Plaza Mayor a la guardia civil, por el hecho de que en forma apremiante se le pedía fuerza desde el muelle y él no disponía de otra en aquel momento que la que había en la Plaza.

Accedió además, a la petición, por haber en la citada Plaza de Abastos, la policía y fuerzas de la guardia municipal, por este motivo y la promesa o seguridad que le dieron de una pronta pacificación de los revoltosos, entendió quedaría allí normalizada la situación y podía evitar con el apoyo de la guardia civil el saqueo de las mercancías depositadas en el puerto.

Interrogado por nosotros el señor Ruiz Valarino relativo a la reunión celebrada esta mañana a las diez con nuestros representantes en Cortes, nos ha asegurado que no se había tomado resolución alguna, limitándose la reunión a un cambio de impresiones respecto a la situación actual.

Hemos hablado también con dicho señor relativo a los trabajos de reconstitución del «Sindicato de fabricantes de harinas», diciéndonos que él lunes no pudieron reunirse por falta de número pero que el martes mañana sin falta, desecando que el organismo de referencia quede constituido a la brevedad posible a fin de que venga cuanto antes la baja del pan.

Será inexorable — nos ha dicho — en los asuntos relativos a subsistencias hasta que el público pueda ver colmadas sus legítimas aspiraciones, pero del pueblo espero la mayor sensatez, pues de lo contrario me verá en el caso de tomar medidas de rigor.

Incautación de huevos

El señor Barceló y Caimari, también ordenó la incautación de diferentes canastos de huevos, que en total contenían 1344 docenas de huevos, los cuales han sido vendidos en el Ayuntamiento al precio ordinario de pesetas.

Esta mañana, a las ocho de la misma han sido conducidos al Ayuntamiento 36 canastos de huevos, que con los que le fueron entregados ayer y el resto de la mañana, han constituido una provisión de unas cinco mil docenas, con los que ha podido surtir con exceso la demanda del público.

Se ha anunciado al Alcalde que mañana serán enviadas nuevas partidas de este comestible.

Multas

El señor Barceló ha impuesto una multa de 15 pesetas al carnicero José Segura por expender carne a mayor precio que el de tasa.

También ha impuesto otras, a varias vendedoras de pescado.

Las Ordenanzas Municipales

El Alcalde señor Barceló, atendiendo a los deseos expresados en sesión pública por algunos señores concejales, ha ordenado que se impriman unos cartelones contentivos de las disposiciones de las Ordenanzas Municipales, referentes a la venta de la carne,

los cuales serán fijados en sitios visibles de la Plaza Mayor, para que no puedan alegar ignorancia los citados corrientes.

Visita al almacén del señor Pomar

Esta mañana hemos visitado nuevamente el almacén del señor Pomar Kieker que ayer fué saqueado por las turbas.

El señor Pomar, que ha llegado esta mañana de Barcelona, nos ha manifestado que anoche a las 8 recibió el telegrama en que se le daba cuenta del saqueo de su almacén habiendo tenido el tiempo justo para embarcar para esta en compañía de su señora esposa e hijos.

Al preguntarle nosotros por la cuantía de los perjuicios que se le habían ocasionado, nos ha dicho que de una manera cierta no podía aun decirnoslo, pues solo había tenido tiempo de computar los cajones de higos y que procedían los trabajadores a la recogida de las alubias y almendrán esparcidas en el almacén.

La cantidad de cajones de higos robados del almacén, asciende, según nos ha dicho el señor Pomar, a 6000 que tasados a 15 pesetas cada uno, da un total de 90.000 pesetas.

Después el señor Pomar nos ha manifestado que en la mañana de hoy había recibido la visita del oficial de Aduanas don Antonio Jerez el cual por orden del Administrador ha procedido a un minucioso reconocimiento de numerosos cajones de higos para ver si contenían sobrasadas y alubias, como ha venido diciéndose desde anoche entre el público de esta ciudad.

El señor Jerez ha practicado dicho reconocimiento que ha durado varias horas, no habiéndose encontrado en los cajones más que higos, que era la mercancía declarada y en los botes de hojalata, pulpa.

Terminado el reconocimiento, el citado Oficial ha levantado acta, la cual ha sido firmada por todos los presentes, incluso el jefe de las fuerzas de infantería apostadas en el citado almacén.

Nuevos registros domiciliarios

Esta mañana fuerzas del ejército y la policía han continuado practicando registros en las casas donde se tenía noticia que había almacenados comestibles procedentes del saqueo de ayer.

La policía se ha incautado de algunas partidas de cajones de higos, además de algunas piernas de certero, buey y algún embudido.

Los comestibles de referencia juntamente con los individuos de las casas donde han sido encontrados han sido puestos a disposición del Juzgado.

Las fuerzas del ejército han realizado también algunas aprehensiones que han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

En la Prisión Correccional

Hemos estado esta tarde en la Prisión Correccional, con objeto de saber el número de personas detenidas con motivo de los sucesos de ayer.

Un empleado de la casa, amablemente, nos ha dicho «véalos Vd.» y en el patio había unas 40 personas, entre ellas 9 mujeres, detenidas en forma preventiva y esperando que el Juzgado decretase su libertad o determinase su procesamiento.

Como que el edificio no reúne condiciones para tanta gente, además de los presos que ya existen, ha tenido que habilitarse el primer piso del establecimiento como también la enfermería, quedando aquellas dependencias por completo ocupadas.

Los presos de referencia están a la disposición de la autoridad militar, además de que contra algunos de ellos la Jurisdicción ordinaria ha decretado auto de procesamiento en virtud de denuncias dirigidas por particulares.

Esta tarde a las doce, ha sido decretada la libertad de dos detenidos por haberse comprobado no caer responsabilidad alguna sobre ellos.

El concejal Sr. Quejgas detenido

Por orden de la autoridad militar fué detenido en la noche de ayer el concejal D. José Quejgas por considerarlo uno de los excitadores de las masas.

El Sr. Quejgas fué conducido a la Cárcel de este partido en donde ha permanecido toda la noche a disposición de la autoridad militar.

Entrado el Alcalde de la detención a las ocho de la mañana ha acudido a Capitanía General para pedir al Capitán General la libertad del Sr. Quejgas.

El Sr. Barceló y Caimari no ha podido entrevistarse con el Sr. San Martín por no haber salido a su despacho.

En vista de ello, a las 10 y media ha vuelto el Sr. Barceló y Caimari, acompañado de los Sres. Trián (D. Miguel) y Villalonga Olivar

El señor San Martín ha manifestado a los comisionados que procurraría complacientes, pues antes tenía que llevar a cabo ciertas gestiones.

Los señores Barceló, Trián y Villalonga, han salido muy esperanzados de la entrevista sostenida con el Capitán General, creyendo que se le pondría en libertad por no resultar graves cargos contra el citado concejal.

El señor Quejgas en libertad

A la una de la tarde, por orden del Capitán General ha sido puesto en libertad el concejal don José Quejgas, por no haber resultado cargo alguno contra él.

Inmediatamente el señor Quejgas, acompañado del Alcalde señor Barceló y Caimari y del concejal señor Villalonga Olivar han pasado a Capitanía para dar las gracias al señor San Martín por la atención tenida con los comisionados del Ayuntamiento.

Las verduras

El servicio de ordenación de la venta de verduras fué encargado por el Alcalde accidental señor Barceló y Caimari, al segundo jefe de la Guardia municipal don Juan Comas, quien se ha personado a las cuatro de la madrugada en la plaza de Abastos, organizando el servicio de una manera en extremo laudable.

Como decimos en otro lugar, no han abundado las verduras, pues, solo han sido llevadas al mercado cuatro carretadas que han sido vendidas por los productores a los revendedores a los precios siguientes: las coles pequeñas, a razón de 2 reales docenas; techugas, a peseta; cebolletas, a un real manojó; zanahorias, a 0,40 pesetas docenas; coliflores, a cinco reales las docenas las pequeñas y a dos pesetas las grandes; coles repollo a 2,50 la docena; y escarolas, a 1,75. A las revendedoras solamente se les permite aumentar a estos precios pequeño tanto por ciento.

Otras noticias

En el número de este periódico correspondiente al día de ayer, hicimos saber del saqueo de que fué objeto el almacén de D. Bernardo Pomar Kieker, decíamos que en este almacén existía gran número de mercancías recogidas o custodiadas durante estos años de guerra.

Dichos géneros, o sean el almendrán, pulpa de albaricoque, higos, etc., pertenecían a la actual cosecha, y habían sido adquiridas reciente por el Sr. Pomar, quien ha puesta a disposición de uno de nuestros redactores el almacén para que pudiera cerciorarse de sus existencias.

Más telegramas

En el número de este periódico correspondiente al día de ayer, hicimos saber del saqueo de que fué objeto el almacén de D. Bernardo Pomar Kieker, decíamos que en este almacén existía gran número de mercancías recogidas o custodiadas durante estos años de guerra.

Eclosivos

En el número de este periódico correspondiente al día de ayer, hicimos saber del saqueo de que fué objeto el almacén de D. Bernardo Pomar Kieker, decíamos que en este almacén existía gran número de mercancías recogidas o custodiadas durante estos años de guerra.

Las Huelgas de Barcelona

El conde de Romanones y el Sr. Gimeno conferenciaron con Barcelona acerca de la huelga del personal de la Canadiense, que preocupa al Gobierno.

Mañana se generalizará la huelga y es posible que sufran interrupción los servicios de tranvías y alumbrado.

LA CUESTIÓN DE LOS PERIODISTAS RESULTA.

Los diputados periodistas se reunieron. Después en el salón del Congreso el señor Francisco Rodríguez recabó explicaciones del Sr. Villanueva el cual contestó en términos categóricos, retirando las palabras que causaron el incidente con los periodistas y reconociendo la Cámara que las palabras del Sr. Villanueva zanjaban la cuestión.

En vista de ello los periodistas reanudarán mañana sus tareas en ambas Cámaras.

VAPOR QUE SE HUNDE

San Sebastián.—En el puerto de Pasajes a consecuencia de una vía de agua se hundió el vapor Antonio que llevaba cargamento de pipas de vino para Francia.

EL «LEÓN XIII», CON AVERÍAS

Cádiz.—Entró de arribada el vapor León XIII.

El temporal le causó grandes averías. Lleva a 200 pasajeros para Argentinas.

TELEGRAMA DE PROTESTA

Bilbao.—En la Diputación se reunió la Junta de Abastos.

El Alcalde de Bilbao y otros pueblos asistieron a la reunión.

Se leyó un escrito del gremio de ultramarinos en el que se propone rebajar los artículos.

Se dirigió un telegrama de protesta al Ministro de Abastecimientos por la consideración de no contestar a otro anterior.

El problema va tomando mal cariz por lo que urge la solución a fin de evitar males mayores que sobrevendrán de persistir en la pasividad.

De política

Nuevo debate

Madrid 18 (11 n.)

Los diputados catalanes han aplazado para mañana el planteamiento del debate sobre la cuestión de los trigos.

Romanones y el debate del Congreso

Madrid 19 (11 m.)

El Sr. conde de Romanones manifestó a última hora de anoche que hoy se llegará en el Congreso a la discusión de la proposición incidental de los regionalistas.

No la defenderá el señor Cambó sino el señor Suñer. Dicha proposición se presentó el día 17.

Yo la contestaré brevemente. También intervendrán los jefes de las minorías a quienes para que pudieran conocer el texto de la proposición, les ha enviado una copia el señor Villanueva.

Sobrevendrá en seguida la votación, la cual no creo que cause sorpresa.

Los periodistas le han preguntado si pensaba aplicar la guillotina a lo cual dijo: Soy hombre de buen corazón y si siendo posible, me abstendré de emplearla.

Del armisticio a la paz

Las huelgas inglesas

Madrid 18 (11 n.)

Londres.—Los patronos de los asilleros han acordado aceptar las proposiciones del ministro del Trabajo, sometiendo al arbitraje la cuestión de la semana de 41 horas que ha pedido la federación de transportes.

El nuevo armisticio

París.—El general Foch comunicará en breve a los alemanes las cláusulas del armisticio valedero hasta la conclusión de los preliminares de la paz.

El ejército alemán no podrá pasar del número necesario para asegurar el orden interior, y los aliados fiscalizarán las fábricas de guerra.

La indemnización de guerra

Londres.—El ministro de la Guerra ha contestado a la pregunta referente al reembolso por el enemigo de los gastos de guerra y daños causados, que los delegados británicos están en la cantidad que se les obligará a pagar.

El Comité interaliado

París.—Ayer se reunió el Comité interaliado oyendo las manifestaciones del general Foch sobre la cuestión del armisticio.

Atentado contra Clemenceau

(Urgente)

Barcelona 19 (4 m.)

Esta mañana a las 8,35, en París, cuando el Presidente del Consejo, Mr. Clemenceau salía de su casa para dirigirse a la presidencia, un individuo se acercó al automóvil, disparándole cinco tiros de revólver.

Clemenceau resultó ligeramente herido. El agresor se llama Cottin y fué detenido.

Otro individuo disparó dos tiros contra los guardias, hiriendo a varios de ellos y al cabauffeur.—Olivier.

Vázquez Mella contra D. Jaime

Madrid 19 (11 m.)

«El Debate» publica unas larguísima de claraciones del señor Vázquez Mella. Las apoya en textos que reproduce el periódico contestando a los manifiestos de D. Jaime diciendo que él siempre aprobó la política de germanofilia.

El señor Vázquez Mella inserta una carta del señor Melgar que acusa la doblez de don Jaime que escribía en la misma fecha en sentido francófilo al señor Melgar, y en sentido germanófilo al marqués de Cerreálbo.

Termina pidiendo que el partido juzgue las respectivas conductas.

El señor San Martín ha manifestado a los comisionados que procurraría complacientes, pues antes tenía que llevar a cabo ciertas gestiones.

Los señores Barceló, Trián y Villalonga, han salido muy esperanzados de la entrevista sostenida con el Capitán General, creyendo que se le pondría en libertad por no resultar graves cargos contra el citado concejal.

El señor Quejgas en libertad

A la una de la tarde, por orden del Capitán General ha sido puesto en libertad el concejal don José Quejgas, por no haber resultado cargo alguno contra él.

Inmediatamente el señor Quejgas, acompañado del Alcalde señor Barceló y Caimari y del concejal señor Villalonga Olivar han pasado a Capitanía para dar las gracias al señor San Martín por la atención tenida con los comisionados del Ayuntamiento.

Las verduras

El servicio de ordenación de la venta de verduras fué encargado por el Alcalde accidental señor Barceló y Caimari, al segundo jefe de la Guardia municipal don Juan Comas, quien se ha personado a las cuatro de la madrugada en la plaza de Abastos, organizando el servicio de una manera en extremo laudable.

Como decimos en otro lugar, no han abundado las verduras, pues, solo han sido llevadas al mercado cuatro carretadas que han sido vendidas por los productores a los revendedores a los precios siguientes: las coles pequeñas, a razón de 2 reales docenas; techugas, a peseta; cebolletas, a un real manojó; zanahorias, a 0,40 pesetas docenas; coliflores, a cinco reales las docenas las pequeñas y a dos pesetas las grandes; coles repollo a 2,50 la docena; y escarolas, a 1,75. A las revendedoras solamente se les permite aumentar a estos precios pequeño tanto por ciento.

Otras noticias

En el número de este periódico correspondiente al día de ayer, hicimos saber del saqueo de que fué objeto el almacén de D. Bernardo Pomar Kieker, decíamos que en este almacén existía gran número de mercancías recogidas o custodiadas durante estos años de guerra.

Dichos géneros, o sean el almendrán, pulpa de albaricoque, higos, etc., pertenecían a la actual cosecha, y habían sido adquiridas reciente por el Sr. Pomar, quien ha puesta a disposición de uno de nuestros redactores el almacén para que pudiera cerciorarse de sus existencias.

Más telegramas

En el número de este periódico correspondiente al día de ayer, hicimos saber del saqueo de que fué objeto el almacén de D. Bernardo Pomar Kieker, decíamos que en este almacén existía gran número de mercancías recogidas o custodiadas durante estos años de guerra.

Eclosivos

En el número de este periódico correspondiente al día de ayer, hicimos saber del saqueo de que fué objeto el almacén de D. Bernardo Pomar Kieker, decíamos que en este almacén existía gran número de mercancías recogidas o custodiadas durante estos años de guerra.

Las Huelgas de Barcelona

El conde de Romanones y el Sr. Gimeno conferenciaron con Barcelona acerca de la huelga del personal de la Canadiense, que preocupa al Gobierno.

Mañana se generalizará la huelga y es posible que sufran interrupción los servicios de tranvías y alumbrado.

LA CUESTIÓN DE LOS PERIODISTAS RESULTA.

Los diputados periodistas se reunieron. Después en el salón del Congreso el señor Francisco Rodríguez recabó explicaciones del Sr. Villanueva el cual contestó en términos categóricos, retirando las palabras que causaron el incidente con los periodistas y reconociendo la Cámara que las palabras del Sr. Villanueva zanjaban la cuestión.

En vista de ello los periodistas reanudarán mañana sus tareas en ambas Cámaras.

VAPOR QUE SE HUNDE

San Sebastián.—En el puerto de Pasajes a consecuencia de una vía de agua se hundió el vapor Antonio que llevaba cargamento de pipas de vino para Francia.

EL «LEÓN XIII», CON AVERÍAS

Cádiz.—Entró de arribada el vapor León XIII.

El temporal le causó grandes averías. Lleva a 200 pasajeros para Argentinas.

TELEGRAMA DE PROTESTA

Bilbao.—En la Diputación se reunió la Junta de Abastos.

El Alcalde de Bilbao y otros pueblos asistieron a la reunión.

Se leyó un escrito del gremio de ultramarinos en el que se propone rebajar los artículos.

Se dirigió un telegrama de protesta al Ministro de Abastecimientos por la consideración de no contestar a otro anterior.

El problema va tomando mal cariz por lo que urge la solución a fin de evitar males mayores que sobrevendrán de persistir en la pasividad.

De política

Nuevo debate

Madrid 18 (11 n.)

Los diputados catalanes han aplazado para mañana el planteamiento del debate sobre la cuestión de los trigos.

Romanones y el debate del Congreso

Madrid 19 (11 m.)

El Sr. conde de Romanones manifestó a última hora de anoche que hoy se llegará en el Congreso a la discusión de la proposición incidental de los regionalistas.

No la defenderá el señor Cambó sino el señor Suñer. Dicha proposición se presentó el día 17.

Yo la contestaré brevemente. También intervendrán los jefes de las minorías a quienes para que pudieran conocer el texto de la proposición, les ha enviado una copia el señor Villanueva.

Sobrevendrá en seguida la votación, la cual no creo que cause sorpresa.

Los periodistas le han preguntado si pensaba aplicar la guillotina a lo cual dijo: Soy hombre de buen corazón y si siendo posible, me abstendré de emplearla.

Del armisticio a la paz

Las huelgas inglesas

Madrid 18 (11 n.)

Londres.—Los patronos de los asilleros han acordado aceptar las proposiciones del ministro del Trabajo, sometiendo al arbitraje la cuestión de la semana de 41 horas que ha pedido la federación de transportes.

El nuevo armisticio

París.—El general Foch comunicará en breve a los alemanes las cláusulas del armisticio valedero hasta la conclusión de los preliminares de la paz.

El ejército alemán no podrá pasar del número necesario para asegurar el orden interior, y los aliados fiscalizarán las fábricas de guerra.

La indemnización de guerra

Londres.—El ministro de la Guerra ha contestado a la pregunta referente al reembolso por el enemigo de los gastos de guerra y daños causados, que los delegados británicos están en la cantidad que se les obligará a pagar.

El Comité interaliado

París.—Ayer se reunió el Comité interaliado oyendo las manifestaciones del general Foch sobre la cuestión del armisticio.

Atentado contra Clemenceau

(Urgente)

Barcelona 19 (4 m.)

Esta mañana a las 8,35, en París, cuando el Presidente del Consejo, Mr. Clemenceau salía de su casa para dirigirse a la presidencia, un individuo se acercó al automóvil, disparándole cinco tiros de revólver.

Clemenceau resultó ligeramente herido. El agresor se llama Cottin y fué detenido.

Otro individuo disparó dos tiros contra los guardias, hiriendo a varios de ellos y al cabauffeur.—Olivier.

Vázquez Mella contra D. Jaime

Madrid 19 (11 m.)

«El Debate» publica unas larguísima de claraciones del señor Vázquez Mella. Las apoya en textos que reproduce el periódico contestando a los manifiestos de D. Jaime diciendo que él siempre aprobó la política de germanofilia.

El señor Vázquez Mella inserta una carta del señor Melgar que acusa la doblez de don Jaime que escribía en la misma fecha en sentido francófilo al señor Melgar, y en sentido germanófilo al marqués de Cerreálbo.

Termina pidiendo que el partido juzgue las respectivas conductas.

Disturbios en España

Una inspección

Madrid 19 (11 m.)

Granada.—Han llegado un Oficial del Consejo de Estado y dos contables de Hacienda para realizar una inspección en el Ayuntamiento y Diputación en nombre del Gobierno.

Estado de guerra levantado

Granada.—Se han reunido las autoridades, acordando levantar el estado de guerra.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 18	
Interior contado	77'90
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 por 100	95'75
Amortizable nuevo	87'00
Banco de España	499'00
Compañía Tabacalera	299'00
Francos	91'00
Libras	23'64
Exterior	83'65

OBRAS NUEVAS

El rey del salon oscuro, poema de Rabinchnat Tagore, 4 pesetas.

Antero de Quental, Víctor Hugo y otros ensayos por Ega de Queiroz, 3'50 id.

Momentums catastrophicum, por Pio Baroja, 1'25 id.

Los deseos de Juan Servien, por Anatole France, 3'50 id.

El relevo galante, novela por Kistemackers, 2'50 id.

La trayectoria de las revoluciones, (ensayos del ayer, el hoy y el mañana español), por Antonio del Hoyos Viner, 2'50 id.

Cobardías, comedia de Manuel Linares Rivas, 2'40 id.

Cosmópolis, revista anual, 2 id.

La Bélgica que yo vi, por José Subirá, 2'50 id.

El tolarío amoroso de Abelardo y Eloisa, 3'50 id.

El partido socialista, por Juan José Morato 3'50 id.

La danza del corazón, por José Francés 3'50 id.

Del pato gigante, por Federico Lopez Valencia 3 id.

La patria ciega, por Antonio Zozaya 4 id.

Idolos rotos, por Manuel Dias Rodriguez, 4 id.

Crónicas de la gran guerra, por Fabian Vidal, precio 6 id.

Quia práctica del telegrafista, 6 id.

Manual de la perfecta coqueta, (libro para Mujeres) por Rafael Santa Ana.

De venta en la librería T.O.U.S., plaza de Cort

Cafés tostados

LLOFRIU

Unicos en su clase

DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

(StomaliX)

en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y diarrea cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.

Se repite por correo sellado a quien le pida.

El Sargento Renaud

por PEDRO SALES

CONTINUACION.

—Cuando María se fué, Juan estaba tranquilo; esperaba. Hasta mucho tiempo después de la salida de su madre, no se decidió a mirar aquel papel sellado en donde le declaraban: «Hijo de padre desconocido».

María Renaud confiaba también, o más bien había confiado mientras estuvo al lado de su hijo. ¿No era preciso decirle palabras que ahuyentasen sus lágrimas y suavizasen su pesar?

Pero cuando estuvo sola en su coche, se asustó de lo que había prometido a su hijo Juan.

—¿Que haré, Dios mío?... ¿Cómo presentarme en casa de esos Villepreux?... Tal vez hayan olvidado lo que hizo mi padre por ellos... ¡Ni me recibirán siquiera!

Y después de reflexionar bastante tiempo, dominando su pena y pensando en su hijo tomó una repentina solución.

—El conde de Bretecourt, es amigo de mi hijo y amigo verdadero; lo es también mi, puesto que él me lo ha dicho, y un hombre como él no miente.

Dió orden al cochero de que la llevara al Círculo militar, en donde hallaría al señor conde.

—Tuvo que esperar algunos momentos por-

que el general no había vuelto todavía del ministerio de la Guerra, en cuyo centro pasaba la mayor parte del día, auxiliando con sus trabajos a una Comisión que se ocupaba del Tonkin.

Mientras estaba esperando, la resolución de María se afirmó.

—Confidemos al señor de Bretecourt— se decía—solamente él puede dirigirnos en esa sociedad que no conocemos.

Que emoción tan grande experimentó la pobre madre cuando la avisaron de que el conde la estaba esperando; iba a tener que confesar otra vez el secreto de su vida... ¡Pero qué importaba su honra... La felicidad de Juan era antes que todo!

El general vivía en aquel edificio. Subió resueltamente a su cuartito, que se componía de dos piezas, un dormitorio y un despacho. La esperaba en la puerta.

—Pero, señora—dijo ofreciéndola afectuosamente la mano—¿por qué no me habéis llamado? Hubiérame considerado muy dichoso yendo a vuestra casa.

—Se trata, general, de cosas graves, apremiantes.

—¿Supongo que no se referirá a Juan? María no contestó. Bretecourt cerró la puerta y la desgraciada mujer cayó anonadada sobre una butaca, sufriendo una última rebelión de su orgullo. ¡Acusarse delante de aquel hombre que, tanto respeto le demostraba... perder tal vez su estimación!

—¿Nadie puede oírnos?—preguntó.

—No, señora; ¿pero que es lo que pasa? Vuestra cara indica que sufris mucho... me

asustáis.

—Vengo a pedirnos señor conde, que a todos los favores que habéis dispensado a mi hijo, añadáis otro más grande todavía...

—Tratándose de Juan, señora, os respondo que lo que un caballero del siglo pasado dijo en un momento solemne a cierta dama: si es posible está hech; si es imposible se hará.

Hablaba con amabilidad y bromeando, para dar valor a aquella pobre mujer, en cuya cara leía un atroz sufrimiento.

—Habéis presentado ayer a mi hijo al barón de Vauchelles—prosiguió María—y Juan volvió a ver en casa de ese señor a una joven que amaba ya casi sin saberlo. Ambos niños, abandonados a sí mismos, se han hablado con el corazón en la mano y han descubierto que se amaban...

—No veo en esto sino una dicha más y adivino el favor que venis a pedirme, ¿quiereis que me encargue de pedir la mano de la joven?... Me consideraré muy orgulloso, señora, al tener una ocasión más de publicar lo mucho que quiero a vuestro hijo y cuanto admiro su valor, su hermoso carácter y la nobleza de sus sentimientos...

—Tal vez fuera mejor para él que tuviese también la nobleza del nombre...

—Esto ya no es más que un recuerdo de los tiempos antiguos, señora; Juan es digno de alzarse con las más ilustres familias.

—La joven que ama lleva, en efecto, un gran apellido, es la señorita de Villepreux.

Al oír este nombre, Bretecourt se levantó; después, tambaleándose, tuvo que apoyarse en un mueble para no caer al suelo, y dijo

con voz entrecortada:

—¿Juan ama a una Villepreux?... Debió sospecharlo...

—¿Que tenéis señor conde? Estais inmutado y vuestro rostro se altera de un modo alarmante.

—Tengo señora, un gran pesar; os he hecho una promesa imprudente, pues la familia de Villepreux es la única en cuya casa no me es dado presentarme...

—¡Oh, Dios mío!—exclamó María.

Y las lágrimas se asomaron a sus ojos.

—Vuestro hijo ignora, pues... ¿No le ha revelado Federico...? ¡Oh! ¡esto es horroroso! La desgracia de antes sigue persiguiéndome... Vais a comprenderme, señora, el marqués tenía un hermano mayor a quien amaba yo con pasión...

—¿Juan de Villepreux?

—Sí, señora. Era un cariñosísimo amigo, casi un hermano para mí, como lo son ahora Juan y Federico... Su madre le adoraba, y yo, en un asalto en una sala de esgrima y por un espantoso accidente, le maté... La anciana marquesa me ha perdonado, porque es noble y buena; pero no me quiere ver... Sin embargo... si es preciso... si la dicha de Juan lo exige... iré a visitarla...

—¡Ah! ¡gracias, señor conde, gracias!—exclamó María, sus dos manos. ¡Que bien he hecho en venir a confiaros mi pena!

—Pero ¿no puede encargarse de la demanda de su amigo?

Y lo ha hecho y el marqués ha respondido ha mi hijo pidiéndole detalles respecto a mi familia y... a la de su padre...

—¿Y que habéis contestado señora?

María ocultó el rostro entre sus manos; ya no tenía fuerzas para hablar.

—¡Acabad, señora, acabad, os lo ruego—exclamó Bretecourt, sobrecogido por una repentina emoción.

María descubrió su cara, cuya palidez era extremada.

—Me pedis que termine de hablar. ¡Cabriller! ¿no os dice acaso mi rostro que me falta el valor para confesaroslo todo?... ¡Tened piedad de mí, señor conde, comprendedme! Bretecourt dejó escapar un grito de angustia.

—¡Oh! os lo ruego, balbuceó María no retiréis vuestra estimación a la madre de Juan! ¡Mi hijo no tiene más que a mí, ni ha tenido nunca más que a mí!

—¡Oh, Dios mío! ¡Dios mío!—exclamó el general alzando la vista al cielo; hacía que esto sea posible... ¿No me habrá engañado el corazón?... Venid señora...

Y tomando la mano de María, la llevó a su dormitorio y abrió bruscamente la puerta.

En la pared de enfrente se veía una gran fotografía rodeada por un negro crespon y con un ramo de violetas en su término inferior.

—¿Conocéis este retrato, señora?—preguntó con voz quebrantada por la emoción.

Apenas hubo pronunciado aquella frase, cuando María entró con precipitación en el dormitorio y cayó desmayada balbuceando:

—¡Juan! ¡Juan! ¡mi amado Juan!

Cuando volvió en

Liga de Propietarios
Camara Oficial de la Propiedad Urbana
Habitaciones para alquilar

Calle o plaza	Número	Plaz.	Informes	Observaciones
San Lluís (Vileta)	6a, 8a y 11a	1.ª	B. 021-19	También se vende. Capa. 11 ad.
Caro	8	cochera	Cuasi Teatro	8 dorm. agua a grifo capa. 11 ad.
Serra	113	cochera	Portella-13.	cochera o almazara.
Corp. Mari	5	almazara	Olmos 168-principal.	60 pts. y dormitorio, agua, orilla para
Carretera Buñola	2	bajo	San Miguel-220.	Ensanche-Agua
Francés S. Sardinia	5	Viejos	San Miguel 220-1.ª	Media cuartera de almendra.
Barradas	2	entrepuerto	C. Fradía 4-2.ª	Almacén de mucha capacidad.
Valero	17	2.ª	Plaza Rosario-10.	Capacidad, baño, agua, electricidad
Obispo	17	3.ª	Obispo 17-2.ª	3 cuartos, agua grifo, torrado c. 1.
C. Marqués Fuensanta	17	bejo	Marq. de la Puensanta 19-1.	3 bajas y 2 pisos.
Call	17	único	Call-13.	Un almacén cochera, cuadra y agua
Miramar	14	1.ª y 2.ª	Miramar	Capac. comod. coch. jar. cuadra
Rosch	20	2.ª	Bosch, 20-1.ª	Espec. local propio taller y familia
Quint.	7	almazara	Olmos 168 principal	Mucha capacidad
Bio sa 30 y Val-ro	20	p.	Colón-63	Botica, rebotica, local propio con
Yeseros	220	entrepuerto	Olmos 168-1.ª	propio carbón eria o almazara
San Miguel	220	bejo	San Miguel 220	agua y comodidades
San Miguel	220	entrepuerto		propio para despacho
Carretera Masacor, 6	42	piso-bajos	Liga de Propietarios	propio para industria
Petit	3 5	a/m.	Mercad 2 entrepuerto	Capacidad, agua, como tiendas
Viage de Lluch	30	bajo	Portella-30 principal	Mucha capacidad
Alfarcia	4	1.ª	id	Mucha capacidad, agua
B. tenes		almazara	P. Temple 14-principal	Mucha capacidad.
Enrrazadas H. Viejos		almazara	Sintas-6	gran capacidad

Vease relación en el domicilio de la Liga, Sintas 4, bajo

Herramientas
Se venden las de una cerrajería, en buen estado. Informes, Antonio Mir, San Miguel 132-Cerajeria Santa Catalina.

Café en venta
Se vende uno, si usado en pasteo continuo y con buena eficiencia. Informes, Centro de Asunios.

ESPECIFICOS
Nacionales y Extranjeros se compran a precios sin competencia en la DRUGUERIA Y SUCURSALES de Vda. de José Juan N. ta. Pedir precios antes de comprar

Bicicleta
Se desea comprar una en buen estado. Informará Jaime II, n.º 27.

Calados
A 25 céntimos metro se hacen a blusas, vestidos y ropa blanca. BORDADOS a mano y a máquina, Calle Pelación (Pórticos) 40

CAMPOS ELISEOS DE LERIDA
Gran Centro de producciones agrícolas
FUNDADO POR D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA EN 1864
Dirigido por B. SILVIO VIDAL PEREZ
Precedido de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada casa

Arboles frutales
en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan

Vides americanas
INGERTOS, BARBADOS, BSTAQUILLAS, de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad.

Se enviará gratis los catálogos de las diferentes secciones que se dedica esta casa a quienes lo soliciten.
La práctica en los embalsajes y demás permite verificar la exportación a todas las regiones que me favorezcan con sus órdenes.
TELEGRAFO Y TELEFONO

CAJAS DE... (Image)

Extrae rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Una perla en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, plaza de Antonio Maura.

Para clarificar la orina

Es en el agua de beber que es menester encontrar el verdadero remedio contra las fermentaciones anormales, purulencias, catarros, etc, que las afecciones crónicas del riñón vejiga y próstata traen consigo.

Lo difícil era encontrar un producto que se opusiera a la retención y a la infección a la vez.

Los LITHINES del Doctor GUSTIN, en dosis de un papel por litro de bebida tomada con las comidas, realizan la antiseptia interna de la orina, disuelven las sales en exceso e impiden que éstas se precipiten bajo la tan dolorosa forma de piedrecillas o cálculos (cólicos nefríticos).

Es principalmente por las vías urinarias que el organismo expulsa los venenos e impurezas que constituyen los desechos nutritivos.

Es pues de primordial importancia el que se asegure buen funcionamiento a dichos emunctorios, tantas veces comprometido, sobre todo con el hombre, de resultas de antiguas afecciones de la uretra, de la vejiga y de la próstata.

El dolor y el peso desaparecen; la orina se vuelve abundante y límpida; nada de ganas frecuentes, nada de pus ni de sangre en el vaso, nada de fiebre debida a la infección urémica, nada de dolores. La verdad es que todo eso vale la pena de que se reflexione.

Los órganos más congestionados, los más enfermos, se restauran y cicatrizan en pocas semanas, con esta medicación cuya suavidad iguala su eficacia.

Asegurar la eliminación de los desechos orgánicos no oxidados y la reducción del ácido úrico; enrayar la formación y precipitación de fosfatos: tales son las positivas ventajas de los LITHINES GUSTIN, contra todas las manifestaciones que amenazan la integridad del aparato urinario.

Lithines del Dr. Gustin
12 papeles dan 12 litros de agua mineral.
Depositorio: DALMAU OLIVERES 14, Paseo de la Industria, BARCELONA.

VIDEOS DE TRIGO
A 0'75 PTAS. LIBRA. S. a Bar. tolowe, 9-Palma.

Caja para caudales
Se desea adquirir una de lanceo, en buen estado.
Informes-Centro Anuncios.

Finca en venta
Se vende una finca de unas 10 cuarteradas de huerto con árboles frutales, casa y agua en abundancia. Informes, Centro Anuncios.

CABALLERO
Se desea para vivir en familia. Precisan referencias. Razón, Centro de Anuncios.

Molino harinero
Se desea vender uno de los que se mueven con caballería. Informes, Centro Anuncios.

Matropina
Contra infecciones internas y externas.-Frascos económicos.-Representante, Francisco Bosch.-Palma.

VINO DE MESA
ABSOLUTAMENTE PURO
a 0'20, 0'30 y 0'40
Calle Sacristía S. Jaime 3.

BIBERONES
18 MODELOS DISTINTOS
Tetinas de goma
Más de 70 clases, todas distintas, desde 10 céntimos una.

Casa Codina
Unión 8. Palma.

Joven de 18 años
Desea colocación en alguna casa de comercio, Oficina, o ayudante para escuela. Sab. francés, y toca violín. Informes calle de las Espas 16a número 7 piso 2.ª

Perro Danés (Llopé)
Se desea vender uno, de 5 palmas altura y 12 meses de edad. Informes Centro de Anuncios.

Oficial Barbero
Se necesita el Sindicato, 125.

Línea Pinillos
Viejos directos de este puerto para los de las Antillas

Para Santiago de Cuba, Habana y Matanzas a través de este puerto desde el día 1.º de Marzo el vapor

Catalina
admitiendo carga y pasaje de 1.ª y 2.ª Cámara para dichos puertos
NOTA.-La carga comprometida se recibirá en las bodegas los días 25, 26 y 27 del corriente.
Para informes dirigirse al Comandante de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

¿Cuál es el medicamento que no debe faltar en ninguna casa previosa?

Un bote de la San Jorge Es un pargante suave y de buen gusto; cura el estreñimiento por crónico que sea; es remedio seguro contra LA GRIPPE o pesadéz de cabeza; vahida (redamta de cap) purifica la sangre y es muy recomendable para las enfermedades que tienen por causa la infección del tubo digestivo.
De venta: Centro Farmacéutico.-Colmado La Providencia.-Colmado Paríen plaza Antonio Maura 14.-Colmado El Siglo, Herreria 75.-Droguería Gelabert, plaza San Antonio-31.

Caliente V. su cama
Con un Colerifero de GOWA, mineralizada, los hay en cuatro tamaños, no molestan, son cómodos e higiénicos, imprescindible para personas delicadas. En venta

Enrique Codina
Calle Unión, 8, Palma. Teléfono 271

COLMADO DURAN (Antiguo Colmado Rabic)
Sucursal: RINCON, 1
Escoquiñas y oátiles de Mahón
Ostras frescas diariamente

Contra la Grippe
y para los convalecientes de la misma

The Indiano.-Este maravilloso THE, que tan buenos resultados dió a los enfermos que lo probaron en la Grippe anterior, es compuesto con distintas hierbas medicinales.
Antifrebifugo Pulmular, Sudorífico, Estomaca!, anti-nervioso, laxante, contra los dolores de Pecho y Tós que deja la citada enfermedad.
Caja-2'50 pesetas.-Depósito en Balesres, Palma de Mallorca.-Plaza de Eusebio Estada n.º 4.-Herboristería -(Freute Capuchinos).

JULIAN TICOLAT Cirujano-Dentista
Dentaduras a 12 Duros. Dientas desde 3 PESETAS. Extracción indolora.
CALLE SAN MIGUEL NUMERO 30-PALMA

Gotas Madres Sulfureas de Bar
Las Gotas Madres Sulfureas de Bar, es la medicación sulfurea por excelencia.
Las Gotas Madres Sulfureas de Bar, se emplean en las herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófias, granos, etc., y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfureas.
Las Gotas Madres Sulfureas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baño, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.
Con las Gotas Madres Sulfureas de Bar, se tiene toda la medicación curativa a domicilio.
PRECIO DEL FRASCO 3 PSETAS
Depósito: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela

Jabón, 1'40. - Crema, 2'10. - Polvos, color moreno, (siele matice) rosa o blanco 2'20. - Agua sutáneas, 5'50. - Agua de Colonia, 3'25, 5, 8 y 14.

Prueba los jabones, prueba los polvos color moreno (siele matice), rosa o blanco, serie Ideal, perfumes, Rosa de Jericó, Admirable, Martini Rosa, Glacis, Chipre, Rocio Flor, Mimosa, Vértigo Acacia, Muguet, Clavel Violeta, Jasmín, 3 pesetas paquete; 4 pesetas a caja. Ninguno los supera, ninguno los iguala en perfume, clase al presentación. Útil en creaciones de Cortes Hermanos, Barcelona.

CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA
Tendrá la BOCA sana, la respiración blanda y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA
que prepara el DOCTOR ANDREU
Su uso cubre con los dientes, aromata el aliento, calma el dolor de muelas y herida y se curan, evitando las raíces y la infección de la dentadura. LA MENTHOLINA es poivo usado en el aliento y aromata el aliento y la blancura de los dientes.
Pídase en la Rambla de Cataluña 60 y de las farmacias. Se expenden en la farmacia de J. Sureda Llibreras.

Socio CEREBRINO MANDRI
Se desea, con cuatro o cinco a 11 pesetas de capital, con las ventajas personales para ampliación de no negocio que lleva 30 años de establecido.
Informará en LA REGIONAL, Plaza Cuartera 6, principal.

de mediana edad, se ofrece para criado, guarda almacén para 2000 pesetas al año, con manutención, informes Centro de Anuncios.

LA REGIONAL
SOCIEDAD MALLORQUINA DE SOCORROS MUTUOS
Plaza Cuartera 6, principal
La que dá más ventajas a sus asociados.
ENFERMEDAD, INVALIDEZ, PARTO, VEJER, PALLECIMIENTO.
Se necesitan buenos agentes.

Casa particular
Cedera habitación a 20 g caballería, con, p. sito comida, trato familiar. Informes, Centro Anuncios

Marco de hierro
Se vende a precio reducido, informes, Centro Anuncios.



- Parece un giró de cielo, niña, tu cara de rosa, y me voy volviendo loco....
- Mientras use PECA CURA será eternamente hermosa.

¡SEÑORAS!
¡Se acabó el vello!
EL DEPILATORIO ARABE cubre el vello hasta la raíz; es el único inocuo y está recomendado por todas las eminencias médicas.
La mujer que tenga VELLO o PELLO podrá quitárselo instantáneamente, y la que lo tenga será porque quiere.
Depositorio: LA ORIENTAL, Paralelo 6, Quedgas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

Atencion
Compra y venta de botellas y g. 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª, 6.ª, 7.ª, 8.ª, 9.ª, 10.ª, 11.ª, 12.ª, 13.ª, 14.ª, 15.ª, 16.ª, 17.ª, 18.ª, 19.ª, 20.ª, 21.ª, 22.ª, 23.ª, 24.ª, 25.ª, 26.ª, 27.ª, 28.ª, 29.ª, 30.ª, 31.ª, 32.ª, 33.ª, 34.ª, 35.ª, 36.ª, 37.ª, 38.ª, 39.ª, 40.ª, 41.ª, 42.ª, 43.ª, 44.ª, 45.ª, 46.ª, 47.ª, 48.ª, 49.ª, 50.ª, 51.ª, 52.ª, 53.ª, 54.ª, 55.ª, 56.ª, 57.ª, 58.ª, 59.ª, 60.ª, 61.ª, 62.ª, 63.ª, 64.ª, 65.ª, 66.ª, 67.ª, 68.ª, 69.ª, 70.ª, 71.ª, 72.ª, 73.ª, 74.ª, 75.ª, 76.ª, 77.ª, 78.ª, 79.ª, 80.ª, 81.ª, 82.ª, 83.ª, 84.ª, 85.ª, 86.ª, 87.ª, 88.ª, 89.ª, 90.ª, 91.ª, 92.ª, 93.ª, 94.ª, 95.ª, 96.ª, 97.ª, 98.ª, 99.ª, 100.ª.

Leña y Serrín
Se vende leña a 0'75 pts. el quintal, serrín a 2 los cien Kilogramos.
Calle Virgen de Lluch 1, Fábrica de Muebles.

Venta de Billar
con tablero de pizarra y bandas de goma. Informes-Café Colón.

Se alquila tienda
de bastante capacidad, propia para un comercio, situada en la plaza del Mercado núm. 8. Informar en el número 7-p.º 1.º.

¡NO MAS CANAS!
Si queréis volver a tener vuestros cabellos del mismo color que cuando eráis jóvenes usad

Aceite Oriental
Con la seguridad absoluta de que cuatro o cinco gotas diarias darán a vuestros cabellos un poco más de brillo de lo habitual y volverán estos a su primitivo color (rubio, castaño o negro) al estar vuestros canosos. No mancha el cutis ni la ropa, es completamente vegetal, y está deliciosamente perfumado.
Depositorio: LA ORIENTAL, Barriada de Quedgas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

Agencia de transportes
LA GUIA
DE
José Cortés Miró
37, HOSTALES-37 -PALMA
Transportes de domicilio a domicilio, de mercancías y encargos de todas clases.
Habitación de conocimientos de embarques y Paquetes Postales. Actividad y seriedad.
Correspondencia en las principales poblaciones.

Hombre
de mediana edad, se ofrece para criado, guarda almacén para 2000 pesetas al año, con manutención, informes Centro de Anuncios.

LA REGIONAL
SOCIEDAD MALLORQUINA DE SOCORROS MUTUOS
Plaza Cuartera 6, principal
La que dá más ventajas a sus asociados.
ENFERMEDAD, INVALIDEZ, PARTO, VEJER, PALLECIMIENTO.
Se necesitan buenos agentes.

Casa particular
Cedera habitación a 20 g caballería, con, p. sito comida, trato familiar. Informes, Centro Anuncios

Marco de hierro
Se vende a precio reducido, informes, Centro Anuncios.